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Nicolly é um dos destaques do 5º Jacuba Festival de Graffiti 
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Mulheres 
ocupam cada 
vez mais espaço 
no graffitti  PÁG.08
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Região tem 31 candidatos a deputado  
estadual e federal nas Eleições 2022
Sumaré e Paulínia são as cidades com mais postulantes ao cargo e mulheres representam 29% das candidaturas

3 MIL KG DE CARNE

Uma carga com cerca 
de 3 mil quilos de carne 
foi recuperada e um ho-
mem preso pela Polícia 
Militar na manhã desta 
terça-feira (16), no bairro 
Campos dos Amarais, em 
Campinas. O motorista e 
o auxiliar foram manti-
dos reféns por outros dois 
bandidos, que estão sen-
do procurados.     PÁGINA 09

Polícia 
recupera 
carga e 
prende
suspeito

O TSE (Tribunal Superior Eleitoral) recebeu pedido de registro de 31 candidaturas a deputado federal e estadual para concorrerem às eleições 
de 2 de outubro pela região. Das 31 candidaturas, dez são a deputado federal e 21 a estadual. As cidades que mais terão candidatos na disputa do 
pleito são Sumaré e Paulínia, com dez pedidos de registro cada. As mulheres são representadas este ano por nove das 31 candidaturas.       PÁGINA 07 

NA ESTIAGEM EM HORTOLÂNDIA

BRK faz ação de incentivo ao 
consumo consciente de água

Blitz educativa chama atenção 
para campanha ‘Agosto Lilás’

DIVULGAÇÃODIVULGAÇÃO

A BRK, concessionária responsável pelos serviços de água e esgoto em Su-
maré, entrega junto com as faturas mensais um folheto informativo da 
campanha “Jogando junto pela Água”. Todos os imóveis da cidade que têm 
ligação de água e esgoto - mais de 108 mil, receberão o folheto com dicas 
importantes sobre como evitar desperdícios de água na estiagem. PÁGINA 03

Membros do Departamento de Direitos Humanos e Políticas Públicas pa-
ra as Mulheres da Prefeitura de Hortolândia, em conjunto com a equipe do 
CRAM, realizaram uma blitz educativa na área central, em referência ao 
“Agosto Lilás”. A cidade registrou aumento no número de atendimentos a 
mulheres vítimas de violência no primeiro semestre deste ano.          PÁGINA 04
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DEPUTADO FEDERAL

DEPUTADO ESTADUAL

CEARÁ (UNIÃO) 
HORTOLÂNDIA

GUILHERME DALL’ORTO 
(PODEMOS) - SUMARÉ

SIMONE BETINI (PP)  
HORTOLÂNDIA

HENRIQUE DO PARAÍSO 
(REPUBLICANOS) - SUMARÉ

WALTER TATO (PODEMOS)  
HORTOLÂNDIA

MÁRCIA REBESCHINI 
(PV) - NOVA ODESSA

DR. ROSA ABLAS 
(PODEMOS) - MONTE MOR

NEIA MELLO (AGIR) 
SUMARÉ

EDSON MOURA (PSD) 
PAULÍNIA

PROFESSORA SULA 
(MDB) - SUMARÉ

ADILSON PALITO 
(PODEMOS) - PAULÍNIA

DOUTOR DOUGLAS OLIVEIRA 
(NOVO) - HORTOLÂNDIA

CAMILA BRITO 
(AGIR) - SUMARÉ

ANA PERUGINI (PT)  
HORTOLÂNDIA

EDUARDO RICATTO (PP) 
HORTOLÂNDIA

BENÍCIO BALIEIRO 
(PSD) - PAULÍNIA

EDNA DELLA NINA 
(PT) - PAULÍNIA

BÉPE PANTERA 
(PSD) - PAULÍNIA

GCM RUIZÃO (PP)
SUMARÉ

CÍCERO BRITO 
(MDB) - PAULÍNIA

CLEMILTON SILVA 
(REPUBLICANOS) - HORTOLÂNDIA

DECIO MARMIROLLI 
(PSD) - SUMARÉ

DIRCEU DALBEN 
(CIDADANIA) - SUMARÉ

CHICO NETO (PSD)
PAULÍNIA

ISMAEL PINTOR 
(AGIR) - SUMARÉ
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KELLY LUIZA 
(PODEMOS) - MONTE MOR

JULIANO MERKES
 (AGIR) - PAULÍNIA

MARIO LACERDA 
(CIDADANIA) - PAULÍNIA

NENÊ RÉSTIO (PP)
NOVA ODESSA

NILSÃO (AVANTE) 
PAULÍNIA

SIRINEU ARAÚJO 
(PL) - SUMARÉ
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w  SUMARÉ
BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
Delegacia de Polícia..............3873-1518
UPA Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
Delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
Hospital Regional..................3828-4727
Rodoviária...............................3873-2026
Cartório de Registro Civil.....3828-1739
Iluminação Pública.............................156

w  HORTOLÂNDIA
Sabesp...................................3865-1091
Bombeiros.....................193 / 3236-3733
Delegacia de Polícia..............3865-2517
Prefeitura Municipal............3965-1400
Câmara Municipal................3897-9900
Ciretran.................................3897-6022
Guarda Municipal.................3809-8000
Polícia Militar..............190 / 3897-6033
1º Distrito Policial.................3887-1701
2º Distrito Policial................3909-9003
Conselho Tutelar.............. .....3865-3287
Procon...................................3809-2289
Defesa Civil...........................3897-9852
Maternidade.........................3809-5100
Emergência...................192 / 3897-5944
Zoonozes (CCZ).....................3897-5974

Loterias

Telefones úteis

MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

DUPLA SENA

LOTOMANIA

QUINA

Concurso 2510
Sábado, 13 de Agosto de 2022 

Concurso 2600
Terça-feira, 16 de Agosto de 2022 

Concurso 2405
Terça-feira, 16 de Agosto de 2022 

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2352
2ª feira, 15 de Agosto de 2022 

Concurso 5925
Terça-feira, 16 de Agosto de 2022 
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Clima Região

Sol com muitas nuvens 
durante o dia e períodos 

de céu nublado. Noite 
com muitas nuvens. 

TEMPERATURA

Mínima 18o    l    Máxima 31o

Protocolos tecnológicos e transparentes 
podem transformar o futuro da ortodontia

Od i a g nó s t ic o 
de um pacien-
te em qual-

quer área médica po-
de ser definido como 
uma das etapas mais 
importantes no pro-
cesso de tratamento, seja so-
bre qual doença ou necessi-
dade for. A odontologia não 
é uma exceção, especialmen-
te no que se refere a procedi-
mentos ortodônticos. A aná-
lise do sorriso da pessoa e a 
sua sistematização é funda-
mental para que ela alcance 
o resultado desejado e plane-
jado pelos especialistas envol-
vidos na operação. Felizmen-
te, estamos diante de uma era 
em que os protocolos clínicos 
de jornadas odontológicas são 
cada vez mais auxiliados pela 
tecnologia utilizada por heal-
techs e novas empresas do se-
tor, que também contam com 
um time de dentistas - e pro-
fissionais de planejamento no 
geral - qualificados.

Primeiramente, é impor-
tante ressaltar que protocolar 
corretamente uma trajetória 
clínica revela o caminho a ser 
seguido para tratar o cliente 
da melhor maneira. Com isso, 
é possível, por exemplo, iden-
tificar se as raízes dos dentes 
do paciente têm uma boa es-
trutura e se estão bem aloca-
dos. Assim, o especialista sa-

be exatamente que ti-
po de alinhamento fa-
zer e a média de tempo 
que deverá levar para 
solucionar o respecti-
vo caso. Aliás, um seg-
mento que comprova 

como bons protocolos trazem 
precisão é o de alinhadores 
transparentes. Com a aplica-
ção de aproximadamente 200 
mil tratamentos do tipo por 
ano, segundo estimativas do 
setor no Brasil, a tecnologia já 
tem o potencial de substituir 
70% do mercado odontológi-
co de brackets e, por conse-
quência, dominar a categoria.  

Voltando ao contexto ini-
cial, por outro lado, quando a 
fase de diagnóstico  não é bem 
trabalhada, diversos proble-
mas podem ser gerados para 
o paciente ao longo do seu tra-
tamento. Peguemos mais uma 
situação hipotética: se duran-
te a análise do sorriso e da ra-
diografia a pessoa apresentar 
um dente que não é saudável e 
mesmo assim prosseguir com 
o uso dos alinhadores, as mo-
vimentações dentárias e força 
da mastigação tendem a cau-
sar a quebra desse dente. É 
uma consequência grave, afi-
nal, há plenas possibilidades 
de ser evitada no diagnóstico.

É nesse sentido que a tecno-
logia entra como uma grande 
aliada dos protocolos clínicos, 

a começar pela digitalização 
de procedimentos. Nas heal-
thtechs, as fichas de avalia-
ção, geralmente, são preen-
chidas pelos dentistas parcei-
ros de maneira digital, após 
o cliente já ter se consultado 
com um desses profissionais 
em um primeiro momento. A 
tendência para o documento 
é a de seguir padrões especí-
ficos, no sentido de formato, 
mas que o especialista consi-
ga personalizá-lo de acordo 
com as necessidades e quei-
xas do paciente.

Já quando partimos para o 
trabalho de análise em si, tor-
na-se ainda mais perceptível 
a importância de novas ferra-
mentas. O escaneamento 3D 
é um dos grandes expoentes 
da praticidade e agilidade to-
mada nas jornadas odontoló-
gicas modernas, pois é muito 
mais fiel e preciso que o mol-
de de gesso, geralmente utili-
zado para iniciar o tratamen-
to com  aparelho fixo tradi-
cional. Assim, o dentista e o 
paciente conseguem visua-
lizar, literalmente, a trajetó-
ria do tratamento com mais 
clareza, tanto antes da trans-
formação do sorriso como de-
pois, promovendo a transpa-
rência de resultados.

Por fim, vale reforçar que 
a inteligência de dados tam-
bém é um grande diferencial 

dos protocolos clínicos con-
temporâneos. Atualmente, os 
aplicativos das startups têm a 
capacidade de agendar con-
sultas, acompanhar a jornada 
dos clientes e oferecer qual-
quer auxílio da equipe de su-
porte para eventuais proble-
mas, junto de um registro de 
informações totalmente cla-
ro e disponível. Dentro des-
se contexto,  minimizamos a 
ocorrência de  imprevistos clí-
nicos  durante o tratamento. 

Não realizar um protocolo 
adequado de avaliação e diag-
nóstico é mais do que um er-
ro. Essa ação é prejudicial à 
própria companhia, que blo-
queia uma aproximação com 
o cliente e, consequentemen-
te, um atendimento indivi-
dualizado, ágil e eficaz. Em 
uma época em que a tecnolo-
gia viabiliza a democratiza-
ção da ortodontia, sem que se 
perca qualidade ou o acompa-
nhamento humanizado e ain-
da gere um processo de des-
burocratização, a transparên-
cia não é mais opcional. Se es-
sas empresas seguirem o mes-
mo caminho de algumas star-
tups do setor que documen-
tam toda a sua atuação com 
ferramentas de última gera-
ção, poderemos ver diagnós-
ticos mais assertivos e, por-
tanto, sorrisos alinhados em 
mais rostos no futuro.

Thais Sampaio é gerente clínica da Smilink, empresa líder do setor de tratamentos com alinhadores transparentes oferecidos diretamente ao consumidor. 
Com especialização em Ortodontia e Alinhadores Ortodônticos pela APCD, possui mais de uma década de experiência no mercado odontológico

Em um mun-
do cada vez 
mais conecta-

do, competitivo e com 
consumidores exigen-
tes, as empresas preci-
sam se diferenciar pa-
ra fidelizar e conquistar seus 
clientes. E a área de atendi-
mento , nesse contexto, vem 
se tornando cada vez mais im-
portante para atingir esses ob-
jetivos dentro das empresas.

O suporte está diretamen-
te ligado à satisfação dos con-
sumidores. Uma experiência 
positiva, com a resolução de 
um problema de forma rápi-
da e atenciosa, tem um im-
pacto tão positivo para aque-
le cliente que pode chegar ao 
ponto de construir uma nova 
percepção de marca para ele. 
Da mesma forma, uma expe-
riência ruim de atendimento 
pode provocar o efeito contrá-
rio, mesmo que a empresa te-
nha bons produtos. 

A pesquisa CX Trends 2022 
mostra que 60% dos entre-
vistados mudariam para um 
concorrente após uma única 
experiência ruim de atendi-
mento. Em compensação, 74% 
dos clientes estão dispostos 
a perdoar uma empresa pelo 
seu erro depois de receber um 
excelente serviço. 

Por isso, as equipes de su-
porte têm ganhado cada vez 
mais destaque dentro das or-
ganizações e evoluído para 
um perfil mais estratégico e 
ativo, tanto para reter clien-
tes quanto para oferecer no-
vos produtos e serviços con-
sultivos.

Imagine um cliente 
entrando em contato 
com uma empresa pa-
ra solucionar um pro-
blema com um bole-
to atrasado de um ser-
viço por assinatura. 

Além de resolver a questão, o 
atendente oferece um plano 
mais atrativo e adequado pa-
ra o perfil daquele cliente. Is-
so é um exemplo de colocar, 
na prática, o consumidor no 
centro do negócio, fidelizá-
-lo e tornar a sua jornada de 
consumo cada vez mais sur-
preendente. 

Muito já foi feito para a evo-
lução dos serviços de atendi-
mento, mas ainda há um ca-
minho de melhoria a percor-
rer. E ter em mãos as ferra-
mentas e os recursos adequa-
dos para resolver os proble-
mas dos clientes de forma ágil 
e com interações dinâmicas é 
fundamental para proporcio-
nar experiências online per-
feitas. Mas para isso aconte-
cer, é preciso investir igual-
mente em tecnologia e em 
pessoas.

Funcionários mais felizes 
trabalham de forma mais en-
gajada, o que na área de aten-
dimento ao cliente significa 
em um suporte mais qualifi-
cado. Um atendimento bem 
feito resulta em clientes feli-
zes, o que aumentará as chan-
ces desses consumidores vol-
tarem a comprar de uma mar-
ca. É uma reação em cadeia 
virtuosa, que traz benefícios 
para os clientes e para as em-
presas, impactando direta-
mente os negócios.

Então, o que as empresas 
precisam fazer para que seus 
agentes de atendimento se 
sintam valorizados? Gran-
des experiências começam 
com a contratação de óti-
mas pessoas. O suporte ao 
cliente é sobre a construção 
de relacionamentos e mui-
tas vezes, eles são a única 
pessoa com quem o cliente 
interagirá em sua empresa. 
Paciência, empatia e vonta-
de de ajudar são caracterís-
ticas importantes para esse 
perfil de profissional.

Outro pilar fundamental 
é proporcionar treinamento 
adequado para essas equipes. 
Muitos agentes não se sentem 
capacitados para fazer bem 
seu trabalho, e os clientes aca-
bam sentindo isso na ponta. 
Felizmente, as empresas já es-
tão percebendo isso e inves-
tindo mais em capacitação e 
na melhora da qualidade dos 
treinamentos oferecidos.

Mais respeito e valorização 
desses profissionais também 
é primordial, já que 38% dos 
entrevistados na pesquisa CX 
Trends 2022 afirmam que a 
equipe de atendimento não 
é tratada como as demais da 
organização. É como Yordan-
na Colombo, head de Custo-
mer Experience da Warren, 
colocou no evento de lança-
mento do CX Trends 2022, 
“para um cliente ser bem 
atendido, é preciso primeiro 
atender bem o funcionário. 
É preciso dar o treinamento 
adequado a ele, oferecer con-
forto e suporte, e isso vai re-
fletir na qualidade do atendi-

mento que ele dará”. 
E completa, “eu acredito 

muito que a diversidade da 
equipe, a capacitação e o fo-
co da empresa em olhar com 
atenção para o seu time de 
atendimento irá fortalecer a 
marca e, consequentemente, 
na forma como os seus clien-
tes são acolhidos”.

É por isso que o atendi-
mento pode ser o maior ati-
vo ou passivo da sua empre-
sa, não podendo jamais ficar 
em segundo plano. Toda or-
ganização deve pensar con-
tinuamente em maneiras de 
melhorá-lo. Se você não sabe 
por onde começar, olhe para 
a sua equipe que está na linha 
de frente do dia a dia com o 
cliente, e comece pela valo-
rização desses profissionais. 
Que tal sentar com eles e pas-
sar o dia observando as neces-
sidades do cliente e também 
do seu profissional de atendi-
mento? Essa é uma experiên-
cia única e recomendo que to-
dos passem por ela.

Os agentes desempenham 
um papel fundamental na de-
finição de como um cliente se 
sente (e pensa) sobre uma em-
presa, e se eles retornam ou 
não. Ao tomar medidas fre-
quentes para avaliar e respon-
der ao feedback dos agentes, 
criar melhores oportunida-
des de treinamento e pensar 
em como eliminar processos 
internos frustrantes e com-
plicados, gerará experiências 
melhores não só aos seus cola-
boradores, como também aos 
seus clientes, que são a razão 
de existir de uma empresa.

Como a equipe de atendimento pode construir 
- ou destruir - a percepção de uma marca
Andrea Dimant é Solutions Consulting na Zendesk
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TRE extingue 
ação por perda de 
mandato contra 
o vereador AdrielCIDADES

Com apoio da Prefei-
tura de Sumaré, o Com-
pir (Conselho Municipal 
de Promoção da Igualda-
de Racial) realizará, dia 25 
de agosto, a V Conferência 
Municipal de Promoção da 
Igualdade Racial. O even-

to será das 8 às 12 horas, 
no CCTI (Centro de Con-
vivência da Terceira Ida-
de), localizado na Avenida 
Brasil, n° 1.111, Nova Vene-
za, e terá como tema “Par-
ticipação Cidadã nas Polí-
ticas Públicas de Promo-
ção da Igualdade Racial”.

Durante o encontro, 
além da discussão e de-

bate do tema, haverá a 
eleição dos representan-
tes da sociedade civil pa-
ra compor o conselho du-
rante o próximo biênio, 
2022-2024.

“A conferência é um 
momento muito impor-
tante de reflexão e discus-
são entre o Poder Público, 
sociedade civil organizada 

e a população em geral so-
bre políticas públicas que 
visam combater qualquer 
tipo de racismo e discrimi-
nação. Trabalhamos para 
garantir direitos iguais pa-
ra todos e o debate com a 
comunidade é muito im-
portante neste processo”, 
disse o prefeito Luiz Dal-
ben (Cidadania).

V Conferência Municipal de Igualdade 
Racial acontece no dia 25 de agosto

POLÍTICAS PÚBLICAS

A BRK, concessionária 
responsável pelos servi-
ços de água e esgoto de 
Sumaré, executa nes-
ta quarta-feira (17), uma 
interligação de redes de 
água. O trabalho tem o 

objetivo de atender a ex-
pansão urbana e melho-
rar continuamente o sis-
tema de distribuição de 
água do município.

Na prática, será feita a 
conexão de uma nova tu-

bulação à uma adutora 
de água potável já exis-
tente, garantindo assim 
a expansão do abasteci-
mento a novos loteamen-
tos da cidade. 

Por conta da interven-

ção, o abastecimento de 
água em três bairros po-
de apresentar oscilações 
nesta quarta. A previsão 
é que o serviço seja to-
talmente regularizado 
no final da noite do pró-

prio dia 17.
Diante da situação, a 

concessionária reforça a 
importância do consu-
mo consciente por par-
te da população. Os bair-
ros que podem ser afeta-

dos são: Residencial Real 
Parque, Residencial Viver 
Sumaré e Veccon Zeta. 

Em caso de dúvidas, a 
BRK presta atendimento 
telefônico gratuito pelo 
0800 771 0001.   | Da Redação

Interligação de redes pode afetar abastecimento em três bairros
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BRK distribui folhetos para incentivar 
consumo consciente de água em Sumaré
Campanha “Jogando junto pela água” também conta com página exclusiva na internet, divulgações na mídia 
local e alertas à população por SMS; todos os imóveis que têm ligação de água e esgoto receberão informativo

Neste mês de agosto, a 
BRK, concessionária res-
ponsável pelos serviços de 
água e esgoto em Suma-
ré, entrega junto com as fa-
turas mensais um folheto 
informativo da campanha 
“Jogando junto pela Água”. 
Todos os imóveis da cida-
de que têm ligação de água 
e esgoto - mais de 108 mil, 
receberão o folheto com di-
cas importantes sobre co-
mo evitar desperdícios de 
água durante esse período 
mais crítico da estiagem. A 
entrega do informativo es-
tá sendo feita pelos agentes 
comerciais da concessio-
nária e deve ser concluída 
até o final do mês. 

A iniciativa tem por 
objetivo ampliar as ações 
de divulgação da cam-

panha de comunicação, 
que também conta com 
o envio semanal de men-
sagens de texto (SMS) pa-
ra o celular dos clientes, 
com alertas e orientações 
sobre os cuidados neces-
sários para um uso cons-
ciente de água. As mensa-
gens são direcionadas aos 
contatos de clientes, que 
têm seus números cadas-
trados na base de dados 
da concessionária, com 
autorização para envio. 

Além disso, a campa-
nha possui uma página 
exclusiva na internet. O 
site https://jogandojun-
topelaagua.com.br reúne 
informações que a empre-
sa normalmente já divul-
ga para a mídia local so-
bre as condições dos ma-
nanciais que abastecem 
a cidade, além de dados 
sobre os índices de chu-

vas. Nesta página, a po-
pulação de Sumaré tam-
bém pode acompanhar as 
principais obras e ações 
preventivas da BRK pa-
ra o enfrentamento desse 
período mais seco do ano.

“O objetivo da conces-
sionária com essas ações 
é fazer com que a popula-
ção participe ativamente 
da campanha, tendo as-
sim, atitudes conscien-
tes com relação ao uso da 
água. Desta forma, bus-
camos levar esclareci-
mento e conscientização 
aos moradores, e espera-
mos contar com o apoio 
de todos com mudanças 
de hábitos necessárias e 
de forma prioritária nes-
te período em que a estia-
gem se torna mais seve-
ra”, explica Rodrigo Zan-
girolami, gerente de ope-
rações da BRK. Folheto da campanha “Jogando junto pela Água” será entregue a mais de 108 mil imóveis
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Vereador Digão é o responsável pela Escola do Legislativo

DIVULGAÇÃO

EDUARDO CONSENTINO, Leiloeiro Oficial, matrícula JUCESP nº 616 (João Victor Barroca Galeazzi – preposto em exercício), 
devidamente autorizado pelos Credores Fiduciários RODOBENS ADMINISTRADORA DE CONSÓRCIOS LTDA, CNPJ
sob nº 51.855.716/0001-01, faz saber que, nos termos do artigo 27 da Lei 9.514 de 20 de novembro de 1997 e regulamentação 
complementar do Sistema de Financiamento Imobiliário, que institui alienação fiduciária de bem imóvel, fará realizar: Primeiro 
Leilão: dia 26 de Agosto de 2022 às 10:50 horas. Segundo Leilão: dia 29 de Agosto de 2022 às 10:50 horas . Local do Leilão: Avenida 
Fagundes Filho, 145 – conj. 22 – Vila Monte Alegre – São Paulo/SP e pela internet no site: www.biasileiloes.com.br. As demais 
condições de venda constarão no catálogo que será distribuído no leilão ou pela internet. Descrição do Imóvel: LOTE DE TERRENO 
sob nº 79, quarteirão 352, do loteamento denominado “CHÁCARAS NOVA BOA VISTA”, situado no distrito de Hortolândia, 
Município e Comarca de Sumaré/SP, medindo 20,00m de frente, igual medida nos fundos de ambos os lados, com área
de 1.000,00 m², confrontando pela frente com a servidão nº 1 (atual Rua Dr. Miguel Vieira Ferreira), de um lado com o lote 78,
de outro lado com o lote 80, e pelos fundos com o lote 104. No terreno foi construído um PRÉDIO COMERCIAL, que recebeu
o nº 28 da Rua Dr. Miguel Vieira Ferreira. Matrícula nº 4.566 no Registro de Imóveis de Sumaré/SP. Valor de Venda do Imóvel 
acima descrito: 1º Leilão R$ 460.000,00. Valor de Venda do Imóvel acima descrito: 2º Leilão R$ 320.981,07. Caso não haja licitantes 
ou não seja atingida a oferta mínima prevista, o bem será vendido em 2º Leilão Extrajudicial, no dia 29 de Agosto de 2022, às 10:50 
horas, no mesmo local, pelo maior lance ofertado (§ 2º do Art. 27), desde que igual ou superior ao valor da dívida, das despesas, 
dos prêmios de seguro, dos encargos legais, inclusive tributos, das contribuições condominiais e honorários advocatícios.  Para 
a participação online o Arrematante deverá se habilitar no site www.biasileiloes.com.br , até uma hora antes do leilão.
Obs: Eventuais débitos de IPTU, condomínio, custas do leilão e quaisquer outros débitos que o imóvel possuir, estes serão por conta 
exclusiva do arrematante. O pagamento, em qualquer dos leilões, será à vista e em favor da Credora Fiduciária, no valor integral 
do lance vencedor. Não será aceito pagamento mediante cheque. Correrão por conta do comprador todas as despesas relativas 
à aquisição do imóvel no leilão, como: pagamento de 5% (cinco por cento) a título de comissão do Leiloeiro sobre o valor
de arrematação e no ato da arrematação, Escritura Pública, Imposto de Transmissão, Foro, débitos de luz e água, débitos de IPTU, 
taxas, alvarás, certidões, emolumentos cartorários, registros, averbações, etc. A escritura pública caso seja necessária será 
realizada em até 90 (noventa) dias. O imóvel objeto do leilão será alienado em caráter “Ad Corpus” e no estado em que se encontra 
inclusive no tocante a eventuais ações, ocupantes, locatários e posseiros. A vendedora não se responsabiliza por quaisquer 
irregularidades que porventura possam existir, seja por divergência de áreas, mudança no compartimento interno, averbação
de benfeitoria, estado de conservação, localização, situação fiscal e ocupação dos imóveis arrematados. Caso necessite
de regularização da área construída, esta será por conta do arrematante. Conforme alteração da Lei 9514/97, artigo 27, pela lei 
13.465/17 § 2-B, fica assegurado ao devedor fiduciante o direito de preferência para adquirir o imóvel por preço correspondente 
ao valor da dívida acrescido de 5% (cinco por cento) de comissão do leiloeiro, conforme esse edital. A vendedora não
se responsabiliza por eventuais questionamentos que possam ser feitos judicialmente pelo(a) anterior proprietário(a). Na hipótese 
do imóvel arrematado estar ocupado ou locado, o arrematante assume total responsabilidade no tocante à sua desocupação, 
assim como suas respectivas despesas. O arrematante também exime a vendedora de quaisquer responsabilidades por eventuais 
ações judiciais impetradas pelos proprietários anteriores ou terceiros, com referência ao imóvel e ao procedimento ora realizado, 
bem como de danos morais, materiais, lucros cessantes, etc.

Mais informações: (11) 4083-2575/www.biasileiloes.com.br 

EDITAL ÚNICO DE LEILÃO | PRESENCIAL E ON-LINE
1º Leilão: dia 26/08/2022 às 10h50 2º Leilão: dia 29/08/2022 às 10h50

A Escola do Legislativo 
Ceilita Miranda De Nadai 
da Câmara Municipal de 
Sumaré está com as ins-
crições abertas para can-
didatos ao mandato de 
parlamentar jovem para 
o ano de 2023 até o dia 
26 de agosto. Os estudan-
tes, que serão seleciona-
dos por meio de eleições 
para simular a jornada de 
trabalho de um vereador 
durante o período de um 
ano, deverão se inscrever 
nas próprias escolas que 
frequentam. 

Para mais informações, 

os alunos podem entrar 
em contato com o gabi-
nete do vereador Digão 
(União Brasil), responsá-
vel pela escola, através do 
número de WhatsApp (19) 
97155-6540.

O Parlamento Jovem 
tem como objetivo esti-
mular a cidadania e pro-
mover o debate sobre po-
lítica e democracia en-
tre os alunos do 1º e do 
2º ano do Ensino Médio. 
Alunos do 3º ano pode-
rão participar do projeto 
somente se a escola em 
que estiverem matricula-
dos tiver 4º ano, como é o 
caso de cursos técnicos. 

Após as inscrições, en-

Câmara de Sumaré recebe inscrições 
para o Parlamento Jovem até dia 26

ESTÍMULO À CIDADANIA

tre 28 de agosto e 11 de 
setembro, os estudantes 
passarão por um perío-
do de campanha dentro 
de suas escolas e, pos-
teriormente, entre 12 e 
15 de setembro haverá a 
votação para eleger os 
21 parlamentares jovens 

que irão desempenhar o 
mandato de um ano den-
tro da Câmara Munici-
pal. O resultado das elei-
ções deve ser divulgado 
no dia 16 de setembro.

Além das atividades 
parlamentares, inclusive 
com a realização de ses-
sões ordinárias uma vez 

por mês, os jovens parti-
ciparão de atividades for-
mativas, com o intuito de 
desenvolver a consciên-
cia político-cidadã.

Para o vereador Di-
gão, “o Parlamento Jo-
vem funciona como um 
incentivo aos alunos, ca-
paz de mostrar que a par-
ticipação nas questões de 
interesse da comunida-
de desde cedo desperta 
o espírito cidadão e de li-
derança. Indico aos estu-
dantes que se inscrevam 
e participem das eleições 
em suas escolas. O envol-
vimento dos jovens nas 
atividades legislativas de 
nosso município é funda-
mental para o desenvol-
vimento de uma socieda-
de mais democrática e in-
clusiva não apenas para 
o futuro, mas a partir de 
agora”, completa.

Estudantes 
deverão se 

inscrever nas 
próprias escolas 
que frequentam
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CRAM de Hortolândia 
registra aumento no 
número de mulheres 
atendidas no 1º semestre

A Rua Flamboyant, 
próxima à Delegacia de 
Polícia, localizada no 
Parque dos Pinheiros, 
que faz a ligação da Ave-
nida da Emancipação à 
região do Jardim Minda 
está com sentido único 
para o tráfego. O fluxo 
continua até a nova pon-
te construída pela Pre-
feitura de Hortolândia 
para acessar os bairros 
da região.

De acordo com a Secre-
taria de Mobilidade Ur-

Trânsito na ponte do Jd. Minda 
é liberado com sentido único

Tráfego nos dois sentidos não é mais necessário devido 
a abertura de um trecho na Rua Nossa Senhora do Carmo

DIVULGAÇÃO

MOBILIDADE URBANA

CRAS Novo Ângulo promove rodas de conversa

Levantamento aponta que, até junho de 2022,  foram registrados 324 
atendimentos, acréscimo de 13,28% em relação ao mesmo período de 2021

O CRAM (Centro de 
Referência e Atendi-
mento à Mulher) “Debo-
ra Regina Leme dos San-
tos”, de Hortolândia, re-
gistrou no primeiro se-
mestre de 2022, um au-
mento no atendimen-
to às mulheres vítimas 
de violência doméstica. 
É o que revela o balan-
ço apresentado pelo De-
partamento de Direitos 
Humanos e Políticas Pú-
blicas para Mulheres, ór-
gão vinculado à Secre-
taria Municipal de Go-
verno. Em 2022 foram 
registrados 324 atendi-
mentos no primeiro se-
mestre, um aumento de 
13,28% em relação ao 
mesmo período de 2021, 
quando foram anotadas 
286 denúncias.

De acordo com a as-
sistente social e coorde-
nadora do CRAM, Jo-
sefa Teixeira, o aumen-
to da demanda pode ser 
atribuído a alguns fato-
res, como por exemplo, a 
criação de novos canais 
de denúncias e o fortale-
cimento do trabalho de 
apoio às vítimas, incen-
tivando que as mulheres 
busquem ajuda.

“Nos últimos anos hou-
ve a criação de novos ca-
nais de denúncia, peça 
importante para que as 
mulheres se sentissem 
confiantes para procu-
rar as autoridades, de-
nunciando o crime que 
estão sofrendo. Um bom 
exemplo destes novos 
canais de denúncia foi a 
implantação da delega-
cia eletrônica, uma vez 
que a mulher deixaria 
de passar pela exposi-
ção de ir até um balcão 
de distrito policial para 
relatar a violência sofri-
da. Outro ponto impor-
tante, em Hortolândia, 
vem sendo a atuação do 
CRAM, em conjunto com 
a Guarda Municipal, cujo 
trabalho se consolida ao 
longo dos anos e hoje 
transmite uma confian-

ça a mais para as mulhe-
res, para que possam de-
nunciar com a total se-
gurança que o caso exi-
ge. Outro ponto que me-
rece ser destacado, é que 
agora a nossa cidade pas-
sa a contar com uma De-
legacia de Defesa da Mu-
lher, órgão importantís-
simo e que vem para co-
laborar”, destacou Josefa.

Atualmente, para me-
lhorar o atendimento, a 
Prefeitura de Hortolân-
dia iniciou o trabalho de 
reforma e ampliação da 
sede do CRAM. Por con-
ta da obra, o atendimen-
to presencial passou a ser 
realizado no CCMI (Cen-
tro de Convivência da 
Melhor Idade) do Lotea-
mento Remanso Campi-
neiro - Rua Euclides Pi-
res de Assis, 200. “A nos-
sa transferência de local 
não prejudicará em nada 
o atendimento às mulhe-
res. Inclusive, contamos 
com o telefone e What-
sApp de plantão, que po-
de ser acessado pelo nú-
mero (19) 97171-5655”, ex-
plicou Josefa.

A reforma e amplia-
ção garantirão um novo 
conceito de atendimen-
to no CRAM de Hortolân-
dia. Dos atuais 248,65 m2 
de construção, o espaço 
passará a ter 322,88 de 
área, um acréscimo de 
30%. “Com a ampliação, 
o CRAM ganhará uma 
brinquedoteca, berçário, 
sala para a equipe técni-
ca, sala de monitoramen-
to e uma sala multiuso. 
Sem dúvida teremos um 
local muito mais acolhe-
dor para atender a mu-
lher e seus filhos que pas-
sam por uma situação de 
violência doméstica”, co-
mentou a coordenadora.

O prédio do CRAM ga-
nhará ainda um novo te-
lhado, novo piso, reforma 
do sistema elétrico, hi-
dráulico e uma nova pin-
tura. Para isso foram des-
tinados recursos na ordem 
de R$ 1 milhão, por meio 
de emenda parlamentar 
da então deputada federal 
Ana Perugini (PT).
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 Dentro da campanha 
“Agosto Lilás”, na manhã 
desta terça-feira (16), no 
CRAS (Centro de Referên-
cia de Assistência Social) 
Jardim Amanda, houve 
duas rodas de conversa: 
uma sobre a “Lei Maria 

da Penha”, com as advo-
gadas da OAB (Ordem 
dos Advogados do Bra-
sil), Alina Swarovsky Fi-
gueira e Thaís dos San-
tos, e outra sobre o tema 
“Por que elas ficam?”, 
com a psicóloga Luciana 

Santos. As pessoas pre-
sentes puderam partici-
par de oficinas de beleza, 
com cortes de cabelo, so-
brancelhas e unhas, mas-
sagem e dança do ventre. 
De acordo com a Secreta-
ria de Inclusão e Desen-

volvimento Social, res-
ponsável pela ação, pas-
saram pelo evento cerca 
de 70 pessoas, somente 
no período da manhã.

“O CRAS tem o papel 
fundamental de traba-
lhar a prevenção e prote-

ção de situações de risco 
social no território. Ações 
como as de hoje execu-
tam essa função, trazen-
do informações, estabe-
lecendo vínculos comu-
nitários e, principalmen-
te, promovendo a cultura 

de não violência contra a 
mulher, nosso foco no dia 
de hoje. Quanto mais co-
nhecemos sobre esse te-
ma, mais mulheres são 
salvas”, afirma a gestora 
da unidade, Regiane Ma-
galhães.                       | Da Redação

bana, não há mais a ne-
cessidade do tráfego ter 
dois sentidos na ponte, 
já que um trecho da rua 
Nossa Senhora do Carmo, 
em frente do posto de ga-
solina, foi liberado, crian-
do mais uma alternativa 
para chegar e sair desta 
região. As intervenções 
no local fazem parte das 
obras do Superviário.

“Mesmo com a libera-
ção de mais um trecho 
como alternativa para 
chegada e saída da re-
gião do Jardim Minda, 
pedimos a atenção e co-
laboração dos motoristas 
que circulam pelo local, 
principalmente durante 
os horários de pico. Res-
peitar as leis de trânsito 
e circular dentro do limi-
te da velocidade permi-
tida contribui para evi-

tar acidentes e aumenta 
a segurança viária para 
pedestres e motoristas”, 
explica o diretor de ope-
rações da Secretaria de 
Mobilidade Urbana, Jo-
sé Eduardo Vasconcellos.

 
SUPERVIÁRIO
O Superviário é o maior 

complexo viário de Hor-
tolândia, em implanta-
ção pela Administração 
Municipal. As obras co-
meçaram há pouco mais 
de um ano, em junho de 
2021, e tem previsão de 
término este segundo se-
mestre. De acordo com 
a Secretaria de Obras, as 
intervenções já atingi-
ram os 86,23% de reali-
zação. Por meio delas ha-
verá a integração entre 
regiões antes afastadas 
ou de difícil acesso.

Membros do Departa-
mento de Direitos Hu-
manos e Políticas Públi-
cas para as Mulheres da 
Prefeitura de Hortolân-
dia, em conjunto com a 
equipe do CRAM (Centro 
de Referência e Atendi-
mento à Mulher), reali-
zaram uma blitz educa-
tiva na tarde de segun-
da-feira (15) nas esqui-
nas da Rua Luiz Camilo 
de Camargo com a rua 
José Camilo de Camar-
go, para chamar a aten-
ção para a Campanha do 
“Agosto Lilás”, pelo fim 

da violência contra as 
mulheres. A ação contou 
com a parceria da Guar-
da Municipal.

De acordo com a dire-
tora de Direitos Huma-
nos e Políticas Públicas 
para as Mulheres, Mar-
lene Baptista, durante 
a blitz foi aberta uma 
faixa alusiva a campa-
nha “Agosto Lilás” e dis-
tribuídos cartões pelo 
fim da violência contra 
a mulher. “Ações como 
essa visam conscienti-
zar a comunidade sobre 
esse problema vivido 

por muitas famílias em 
nossa cidade. Além dis-
so, propomos a divulga-
ção de canais de denún-
cias, caso alguma mu-
lher esteja em situação 
de violência. Não pode-
mos mais tolerar esse ti-
po de violência”, expli-
cou Marlene.

Durante a blitz, equi-
pes da Diretoria de Di-
reitos Humanos distri-
buíram cerca de 100 
cartazes pelo comércio 
local. “Esse é um traba-
lho permanente realiza-
do pela nossa Prefeitura 

e que vem sendo tratado 
com a devida seriedade. 
Tanto que recentemen-
te, inauguramos a pri-
meira Delegacia de De-
fesa da Mulher de Hor-
tolândia e estamos re-
formando e amplian-
do o prédio do CRAM 
para melhor atender a 
mulher vítima de vio-
lência”, disse a diretora.

Situações de vio-
lência doméstica po-
dem ser denunciadas 
ao CRAM pelos telefo-
nes (19) 3819-6298 e (19) 
97171-5655.       | Da Redação

Blitz chama atenção para a campanha ‘Agosto Lilás’

Ação distribuiu cartões e expôs cartazes na principal avenida de comércio hortolandense

DIVULGAÇÃO



No último sábado (13), 
a Campanha “Doe San-
gue, Salve Vidas” de No-
va Odessa arrecadou 75 
bolsas de sangue. O even-
to foi realizado no Am-
bulatório de Especialida-
des e foi organizado pelo 
Lions Clube, em parce-
ria com o Hemocentro da 
Unicamp (Universidade 
Estadual de Campinas) e 
a Secretaria Municipal de 
Saúde. Essa foi a 3ª edi-
ção da campanha no ano 
de 2022. A ação também 
teve apoio dos Escoteiros.

Ao todo, comparece-
ram 99 candidatos, mas 
23 não estavam aptos pa-
ra doação naquele mo-
mento. Também houve 

uma desistência. Ainda 
assim, foram arrecada-
das 75 bolsas. Desse to-
tal, houve 27 doadores de 
“primeira viagem”, ou se-
ja, pessoas que estavam 
doando pela primeira 
vez. As coletas periódi-
cas têm como objetivo re-
por os baixos estoques de 
sangue do Hemocentro, 
que cede bolsas para os 
pacientes do próprio mu-
nicípio e de dezenas de 
outras cidades da região.

“É a segunda vez que 
estou doando, porque sei 
da importância que é pa-
ra salvar vidas. Já conhe-
ci gente que precisou, um 
colega meu caiu de bici-
cleta e acabou precisan-
do, aí comecei a doar e 
tomei gosto pela coisa”, 
disse Laerte Barreto, mo-

foi muito bom, dá para 
ver que as pessoas estão 
aderindo cada vez mais”, 
disse Mariuza Vicente, do 
Hemocentro da Unicamp 
(Universidade Estadual 
de Campinas).

“Esse sábado foi excep-
cional, estamos com qua-
se 100 pessoas aqui, es-
tá sendo muito bom e te-
mos muito a agradecer à 
Prefeitura, que nos apoia 
sempre, além da popula-
ção de Nova Odessa que 
atendeu ao apelo do He-
mocentro, comparecen-
do para nos ajudar nes-
sa causa tão nobre, por-
que há muita gente care-
cendo de sangue. Muitas 
vidas poderão ser salvas 
com essas 75 bolsas doa-
das”, agradeceu o presi-
dente do Lions de Nova 
Odessa, Olair dos Santos.

Dorival Gazzetta, di-
retor do SOS (Serviço de 
Orientação e Solidarie-
dade) de Nova Odessa 
e também membro do 

Lions, ressaltou a im-
portância que a doa-
ção tem para salvar vi-
das. “É um grande gesto 
que os doadores fazem, 
as vezes essa bolsa po-
de ajudar até um de seus 
familiares, então mui-
to obrigado a todos que 
participaram”, disse.

Desde o ano passado, 
as campanhas de arre-
cadação em prol do He-
mocentro têm importân-
cia ainda maior, porque 
a pandemia de Covid-19 
reduziu os estoques dos 
hemocentros brasileiros 
em geral em até 50%. Ao 
longo do ano, mais duas 
campanhas serão reali-
zadas, as datas ainda não 
foram divulgadas.

“Parabéns a todos 
os moradores de Nova 
Odessa que atenderam 
a essa chamado tão im-
portante e doaram san-
gue.”, agradeceu o pre-
feito Cláudio José Schoo-
der, o Leitinho (PSD).

Campanha do Lions, Prefeitura de Nova 
Odessa e Hemocentro arrecada 75 bolsas 

Essa foi a 3ª edição da campanha no ano de 2022

DIVULGAÇÃO

‘DOE SANGUE, SALVE VIDAS’

è LEIA MAIS NA PÁGINA 08

Mulheres ocupam 
cada vez mais 
espaço na arte 
do graffitiCIDADES

Foi novamente libera-
da ao trânsito de veícu-
los, na segunda-feira (15), 
a nova ponte sobre o Cór-
rego Capuava, na Rua Si-
gesmundo Andermann, 
no Jardim São Manoel. 
Na manhã da quarta-fei-
ra anterior (10), a equipe 
da Secretaria de Obras de 
Nova Odessa havia iden-
tificado um leve “recal-
que” (afundamento de 
solo) no asfalto próximo 
a uma das quatro bocas 
de lobo do sistema de ga-
lerias da ponte, o que da-
nificou a calçada e o mu-
ro próximos.

A secretaria acionou 
imediatamente a empre-
sa responsável pela obra – 
que por sua vez providen-
ciou os consertos neces-
sários ao longo dos dias 
seguintes. Entre quarta 
e sábado, a empresa pro-
videnciou a remoção do 
asfalto e a aplicação de 
um “berço” de concreto 
ao redor não apenas da 
galeria danificada, mas 
também nas outras três, 
preventivamente.

Os trechos afetados do 
muro e da calçada tam-
bém foram consertados. 
No sábado, foi refeito to-
do o asfalto da nova pon-
te, e em seguida foram re-
pintadas as faixas de si-

nalização. Como a obra 
ainda está na garantia, 
a empresa promoveu os 
consertos sem custos adi-
cionais para a Prefeitura 
– incluindo a recomposi-
ção e reforço em um mu-
ro de contenção do bar-
ranco a jusante (do lado 
de baixo) da ponte.

Apesar de o problema 
inicial não representar 
riscos para o tráfego de 
veículos, a passagem te-
ve de ser interditada por 
segurança, em função 
da presença das equipes, 
máquinas e caminhões 
da empresa nos últimos 
dias. Isto porque as bocas 
de lobo e as suas galerias 
são responsáveis apenas 

pela captação das águas 
das chuvas que correm so-
bre o pavimento da nova 
passagem, afastando-as 
para as laterais da ponte.

Segundo os engenhei-
ros da pasta, o problema 
era superficial e não ti-
nha relação nem afetou 
a infraestrutura da pon-
te, composta principal-
mente por quatro linhas 
de 15 aduelas de 2,30 me-
tros por 2,00 metros ca-
da, totalizando 60 peças 
de concreto armado ins-
taladas sobre uma base 
de concreto e cobertas 
por toneladas de terra e 
pedra até o nível da rua. 
A Prefeitura investiu R$ 
1.380.852,59 na obra.

Após consertos, nova ponte do Jardim São 
Manoel é liberada ao tráfego de veículos

Asfalto da nova ponte sobre a Rua Sigesmundo 
Andermann foi todo refeito e faixas de sinalização repintadas
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Trabalho também abrange 
levantamento das nascentes 
e quais as “possibilidades 
ambientais futuras” da cidade

Profissionais da Secre-
taria de Meio Ambien-
te da Prefeitura de No-
va Odessa e técnicos da 
Ecoflore, uma empresa 
de consultoria ambiental, 
se reuniram no último 
dia 05 para analisar o ma-
peamento de uma área do 
IZ (Instituto de Zootec-
nia) para ter sua cobertu-
ra vegetal recomposta. O 
trabalho deve promover 
o reflorestamento de um 
fragmento de mata nati-
va importante local, além 
de fazer o levantamento 
das nascentes em Nova 
Odessa e quais as “possi-
bilidades ambientais fu-

turas” da cidade.
A Ecoflore foi contra-

tada pela empresa de de-
senvolvimento de proje-
tos Formativa, que foi 
contratada pela Coden 
Ambiental para realizar 
esse levantamento. O ser-
viço consiste no uso de 
imagens de satélite e de 
drones para analisar as 
nascentes e as proprie-
dades geográficas e am-
bientais do local, e tam-
bém, em certos trechos a 
visita “in loco” dos técni-
cos para realizar a confir-
mação das informações.

A secretária municipal 
de Meio Ambiente, Daina 
Gutmanis, também mos-
trou o mapa e as imagens 
de satélite que ela já ti-

nha de épocas passadas 
e comparou com os le-
vantamentos atuais fei-
tos pela empresa. “Foi in-
teressante observar algu-
mas alterações, a maioria 
positivas, como aumen-
to da vegetação nativa. 

Já que a tendência é que 
essa vegetação diminua 
com o tempo. É um tra-
balho fantástico, em que 
queremos reflorestar to-
da uma área, da melhor 
forma possível”, disse.

Novas reuniões se se-

guirão com a participa-
ção de mais técnicos, in-
clusive com levantamen-
to de fauna e flora, visan-
do programas mais efi-
cientes de plantios de 
árvores para recupera-
ção de áreas de preser-

vação. “Temos que levar 
em conta as espécies na-
tivas, pois elas são par-
te importante do proces-
so, inclusive qual a fau-
na presente, pois alguns 
animais serão disperso-
res das sementes e fru-
tos que ajudarão no re-
florestamento, e outros 
serão predadores, por is-
so é preciso um planeja-
mento organizado e cui-
dadoso”, ressaltou Daina.

De acordo com Daina, 
as equipes estão tendo o 
cuidado de observarem e 
estudarem todas as espé-
cies de flora e fauna nati-
vas, “para que o reflores-
tamento seja o mais ade-
quado possível”. Além da 
secretaria e outros fun-
cionários do Meio Am-
biente, participaram pe-
la Ecoflore o engenheiro 
florestal Alexandre Au-
gusto Spadoni Pereira e 
mais dois técnicos, e, pe-
la Coden, o funcionário 
Norberto Luiz Cordeiro.

Técnicos fazem mapeamento de uma área do IZ para recompor cobertura vegetal 

Em parceria, Prefeitura de Nova Odessa 
mapeia áreas do IZ para reflorestamento
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rador do Parque Klavin. 
“Não é a primeira vez que 
eu doo, e se Deus quiser 
eu vou doar até não poder 
mais”, acrescentou Maria 
Lurdes da Silva, também 
moradora do Klavin.

“Para a gente, são im-

portantes as ações dos 
nossos parceiros, que 
nos ajudam a deixar os 
estoques em níveis ade-
quados para que tenha-
mos sempre sangue pa-
ra atender a população. 
O resultado dessa edição 

Antes, as águas do Cór-
rego Capuava eram cana-
lizadas para três linhas 
de tubos de pequeno diâ-
metro (e, consequente-
mente, de baixa capaci-
dade de vazão), causando 
alagamentos no Parque 
Linear do São Manoel/23 
de Maio e danifican-

do estrutura da própria 
passagem. A nova ponte 
foi feita por uma empre-
sa contratada emergen-
cialmente em abril des-
te ano, após a estrutura 
antiga entrar em colap-
so e colocar motoristas e 
pedestres em risco de de-
sabamento.



INFIDELIDADE PARTIDÁRIA

Desembargadores decidiram por unanimidade que 
não cabe à Justiça Eleitoral julgar o caso, que ainda está 
sendo analisado pela Executiva Estadual do partido

O TRE-SP (Tribunal 
Regional Eleitoral de São 
Paulo), em sessão reali-
zada nesta segunda-fei-
ra (15), decidiu extinguir, 
sem julgamento do méri-
to, a ação movida pelo PT 
de Monte Mor contra o ve-
reador Adriel de Oliveira 
Nascimento, o Professor 
Adriel, que pedia a perda 
do mandato do parlamen-
tar por infidelidade par-
tidária. A decisão foi pu-
blicada em acórdão nesta 
terça-feira (16).

Na decisão, o relator 
Afonso Celso da Silva jus-
tificou não ser de com-
petência da corte qual-
quer deliberação acerca 
da eventual expulsão do 
vereador dos quadros do 
partido, por tratar-se de 
matéria “interna corpo-
ris” e porque ele ainda 
não foi efetivamente des-
filiado do partido (Adriel 

entrou com recurso na 
Comissão Executiva do 
Diretório Estadual do PT, 
conforme regras estatu-
tárias). “Não cabe a es-
ta Justiça Eleitoral, neste 
momento, se imiscuir na 
questão”, decidiu o rela-
tor, que teve o voto acom-
panhado por todos os de-
sembargadores.

O presidente do PT de 
Monte Mor, Edmilson 
da Silva Monteiro, dis-
se que o partido enten-
de que não houve absol-
vição de Adriel, pelo fa-
to de o TRE ter extinto a 
ação sem julgar o mérito. 
“Ao não analisar o mérito 
da ação, o TRE despres-
tigiou o Estatuto do Par-
tido, uma vez no mérito 
não se tratava de desfilia-
ção, nem tampouco so-
bre a expulsão do mes-
mo, sustentado oral-
mente pelo procurador 
do partido. Sendo assim, 
recebemos com sereni-
dade a decisão proferi-

da. Como já havíamos di-
to antes, ao término das 
eleições, o recurso do ve-
reador será analisado pe-
la Executiva Estadual do 
PT”, afirmou.

Monteiro acrescentou 
que, assim que o recurso 
de Adriel for julgado pela 
Executiva Estadual e ele 
for oficialmente desfilia-
do do PT, o partido volta 
a ingressar na Justiça pe-
la sua cadeira na Câma-
ra. Também não descon-
siderou a possibilidade 
de recorrer da decisão de 
2ª instância ao TSE (Tri-
bunal Superior Eleitoral).

O vereador Adriel, 
que continua exercendo 
seu mandato na Câma-
ra, disse que não espe-
rava resultado diferente 
no julgamento. “Acredito 
que esse resultado favo-
rável é uma vitória da de-
mocracia, do respeito ao 
resultado das urnas, das 
instituições, da seguran-
ça jurídica para todas as 

força políticas que pos-
suem mandato em nos-
so município, para que 
todos os parlamenta-
res tenham respeitado 
o seu direito de avalia-
ção das pautas que inte-
ressam a municipalida-
de e que possam exercer 
seu direito de posiciona-
mento político de acor-
do com suas convicções 
e levando em considera-
ção o bem maior de toda 
a população”, defendeu.

ENTENDA O CASO
O PT de Monte Mor pe-

diu a perda de mandato 
de Adriel em razão de o 
vereador ter votado con-
tra a cassação do prefeito 
Edivaldo Brischi (PTB), 
por supostos pagamen-
tos indevidos a médicos 
do Cismetro (Consórcio 
Intermunicipal de Saúde 
da Região Metropolitana 
de Campinas) sem as de-
vidas contraprestações 
de serviços, em sessão 

realizada pela Câmara 
no dia 31 de março, con-
trariando “fechamento 
de questão” com o par-
tido, que posicionou-se 
pela cassação do prefeito. 

Na ocasião, o voto de 
Adriel foi decisivo para a 
absolvição de Brischi, já 
que nove vereadores ha-
viam votado pela cassa-
ção e eram necessários 
dez votos para afastá-lo 
do cargo. Na ação movida 
pelo Diretório Municipal, 
o PT alegou que o verea-
dor teria descumprido o 
artigo 14 do Estatuto Par-
tidário por não acatar e 
cumprir as decisões par-
tidárias e o parágrafo pri-
meiro, que obriga o filia-
do a exercer o cargo com 
probidade, fidelidade aos 
princípios programáticos 
e a orientação do partido. 

Também, segundo a 
justificativa da ação, o 
vereador teria infringi-
do o artigo 70, que deter-
mina que o mandato é do 

partido e os integrantes 
das bancadas nas Casas 
Legislativas “deverão su-
bordinar suas ações par-
lamentares aos princí-
pios doutrinários e gra-
máticos, as deliberações 
e diretrizes estabelecidas 
pelas instâncias de dire-
ção partidária”. Defende, 
ainda, que o parlamentar 
cometeu infrações éticas 
e disciplinares ao infrin-
gir o artigo 227 do estatu-
to partidário por desres-
peitar a deliberação da 
executiva.

No dia 20 de abril, 
ocorreu o julgamento 
do processo ético disci-
plinar contra Adriel no 
Diretório Municipal e 11 
membros votaram pe-
la perda do mandato do 
parlamentar por infideli-
dade partidária e sua ex-
pulsão do partido. O ve-
reador recorreu à Execu-
tiva Estadual e o proces-
so só deve ser analisado 
após as eleições.

TRE extingue 
ação por perda de 
mandato contra 
o vereador Adriel

Professor Adriel 
continua exercendo 
mandato enquanto 
assunto é discutido 
na Executiva 
Estadual do PT
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A redução da alíquo-
ta de contribuição previ-
denciária patronal, pre-
vista no Projeto de Lei 
(PL) 93/2022, de autoria 
do Poder Executivo, trará 
economia aos cofres pú-
blicos do município. É o 
que afirmou o presiden-
te do Ipremor (Instituto 
de Previdência Munici-
pal), Djalma Sombini Ju-
nior, durante audiência 
pública das Comissões de 
Justiça e Redação (CJR) 
e Finanças e Orçamen-
to (CFO), realizada na úl-
tima sexta-feira (12), no 
Plenário da Câmara.

O evento contou com 
a presença da presiden-
te da CJR, Wal da Far-
mácia (União), do vice-
-presidente da CFO, Bru-
no Leite (União), do se-
cretário da CFO, Pro-
fessor Adriel (PT), além 
dos vereadores Paranhos 
(MDB) e Vitor Gabriel 
(PSDB). Também parti-
ciparam servidores pú-
blicos, a secretária de Fi-
nanças, Silvana Zanetti, 
o diretor de Planejamen-
to, Wilson Bragança, e o 
diretor do Sindsmor (sin-
dicato dos servidores), 
Adelício Paranhos.

Segundo Djalma, a re-
dução de 6,84 % na alí-
quota repassada pelo 
empregador ao Institu-
to vai garantir uma eco-
nomia mensal de aproxi-
madamente R$ 330 mil 
(ao ano, cerca de R$ 4,3 

milhões). “Isso [a redefi-
nição da alíquota] só foi 
possível perante o com-
promisso do Executivo de 
regularizar dívidas ante-
riores, através de parce-
lamentos, e honrar seus 
pagamentos, assim como 
os recolhimentos men-
sais atuais”, disse o ges-
tor, no evento. 

“Realizado o último 
cálculo [atuarial], cons-
tatou-se que houve uma 
evolução considerável 
na situação financeira 
do Instituto, apesar de 
todas as dificuldades 
econômicas de propor-
ções globais nesses últi-
mos tempos, como infla-
ção descontrolada, guer-
ra, pandemia”, justifi-
cou Djalma, ressaltan-
do que, a partir de “par-
ceria e alinhamento com 
o Executivo”, o Ipremor 
conseguiu baixar o dé-

ficit financeiro em cerca 
de R$ 114,7 milhões, per-
mitindo a redefinição.

NOVOS PERCENTUAIS
Em tramitação na Câ-

mara, o PL 93/2022 mo-
difica a Lei municipal 
1912/2014, que trata do 
regime próprio de previ-
dência do município, re-
gido pelo Ipremor. A pro-
posta reduz alíquotas de 
contribuição repassadas 
pelos Poderes Executivo 
e Legislativo ao Instituto, 
que, antes, totalizavam 
32,22% da folha de paga-
mento; e, agora, passarão 
a totalizar 25,38% - ou se-
ja, 6,84% de redução no 
total, como mencionado. 

Os novos percentuais 
consistem em: 17,20% de 
contribuição previden-
ciária patronal; 1,50% 
“referente à taxa de ad-
ministração para o cus-

teio das despesas admi-
nistrativas do regime 
próprio”; e 6,68% de alí-
quota suplementar en-
tre 2022 a 2059. Todas as 
taxas incidem “sobre a 
somatória das bases de 
contribuição de seus res-
pectivos servidores em 
atividade”. A proposta 
não altera o valor da con-
tribuição descontada dos 
beneficiários, atualmen-
te de 14%.

Segundo o presidente 
do Instituto, a redução da 
alíquota patronal “trará 
benefícios consideráveis 
ao município e conse-
quentemente aos servi-
dores”. A secretária de Fi-
nanças, Silvana Zanetti, 
também disse que a eco-
nomia será “muito bené-
fica” para Monte Mor, e 
poderá inclusive ser uti-
lizada “em prol, também, 
dos nossos servidores”. 

Segundo Ipremor, redução de alíquota 
trará economia de R$ 4,3 mi ao ano

O presidente do Ipremor, Djalma Sombini, e a presidente 
da CFO, Wal da Farmácia, na audiência pública da Câmara

DIVULGAÇÃO

AUDIÊNCIA PÚBLICA 

A Comissão de Finan-
ças e Orçamento (CFO) 
da Câmara promove uma 
audiência pública pa-
ra discutir oito Projetos 
de Lei (PLs) de iniciativa 
do Poder Executivo, nes-
ta sexta-feira (19), a partir 
das 10h. As proposituras 
tratam de pedido de auto-
rização para que a prefei-
tura inclua, no Orçamen-
to Municipal, cerca de R$ 
21,6 milhões, oriundos de 
créditos adicionais.

O convite para a au-
diência pública foi pu-
blicado no SAPL da Câ-
mara e, também, no Diá-
rio Oficial Eletrônico do 
Município. Assinado 
pelo presidente da CFO, 
vereador Altran (MDB), 
o edital destaca que o 
evento será no Plenário, 
aberto à participação de 
autoridades e demais in-
teressados. Também se-
rá possível assistir e en-
viar perguntas pelo site 
E-democracia. 

O evento - que também 
será transmitido pelas re-
des sociais da Câmara - 
vai discutir os PLs 96, 97, 
98, 99 e 100/2022. Essas 
cinco proposituras se-
riam debatidas em au-
diência da CFO, agenda-
da para 3 de agosto, que 
“restou prejudicada”, pe-
la ausência de represen-
tantes do Poder Executi-
vo, incluindo o Fundo So-

cial de Solidariedade e a 
secretaria de Saúde.

As proposituras tra-
tam de pedido de autori-
zação para que o Execu-
tivo utilize “créditos adi-
cionais especiais”, tota-
lizando cerca de R$ 260 
mil. Conforme os PLs, as 
verbas, oriundas de “ex-
cesso de arrecadação”, 
serão destinadas a áreas 
diversas, como assistên-
cia social, farmacêutica, 
atenção básica primária 
de saúde e média e alta 
complexidade da saúde. 

Também serão discu-
tidos os PLs 104/2022 (R$ 
2,4 milhões, provenientes 
de emendas parlamenta-
res), 105/2022 (R$18,7 mi-
lhões, oriundos de ten-
dência de excesso de ar-
recadação do Fundeb 
- Fundo de Desenvolvi-
mento da Educação Bási-
ca) e 106/2022 (R$ 470 mil 
para a segurança públi-
ca, Projeto esse que já foi 
aprovado pelo Plenário.

Segundo a prefeitura, 
as verbas do PL 104 são 
para custeio de serviços 
de saúde. Já o PL 105, do 
Fundeb, direciona re-
cursos para a coordena-
ção das unidades de ensi-
no pré-escolar (incluindo 
material de consumo, ser-
viços de terceiros e de tec-
nologia) e das unidades 
de creches (vencimentos 
e vantagens, contratações 
por tempo determinado, 
dentre outros).

PLs que liberam cerca 
de R$ 21,6 mi serão 
debatidos nesta sexta

CRÉDITOS ADICIONAIS
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ESTADUAL E FEDERAL

Sumaré e Paulínia são as cidades com mais postulantes ao cargo, com dez cada; Podemos e PSD são os 
partidos com mais candidatos e mulheres representam 29% do total de vagas preenchidas nas 5 cidades

O TSE (Tribunal Su-
perior Eleitoral) recebeu 
pedido de registro de 30 
candidaturas a deputa-
do federal e estadual para 
concorrerem às eleições 
de 2 de outubro pela re-
gião. Das 30 candidatu-
ras, dez são a deputado 
federal e 21 a estadual. 
As cidades que mais te-
rão candidatos na dispu-
ta do pleito são Sumaré e 
Paulínia, com dez pedi-
dos de registro cada. As 
mulheres são represen-
tadas este ano por nove 
das 31 candidaturas.

De acordo com as infor-
mações do DivulgaCand, 
portal de Divulgação de 
Candidaturas e Contas 
Eleitorais do TSE, o Esta-
do de São Paulo recebeu 
1.509 registros de candi-
daturas a deputado fede-
ral e 2.026 a estadual. No 
Brasil, são 10.273 pedidos 
para federal e 16.237 a es-
tadual. A estatística é de 
20,3 candidatos por vaga 
na disputa a federal e de 
15,69 a estadual.

Na região, em Sumaré, 
seis postulantes a depu-
tado estadual e quatro a 
federal disputarão o voto 
de 198.403 eleitores ap-
tos a votarem em 2022. 
Em Hortolândia, são qua-
tro a estadual e três a fe-
deral para 165.269 elei-
tores; em Paulínia, um a 
federal e nove a estadual 
para 84.252 eleitores; em 
Nova Odessa, uma a esta-
dual e um a estadual pa-
ra 47.897 eleitores e, em 
Monte Mor, duas (uma a 
estadual e uma a federal) 
para 47.499 eleitores (con-
fira a relação de candida-
tos no quadro ao lado).

Segundo o Calendário 
Eleitoral, 12 de setembro, 
20 dias antes da data do 
primeiro turno, é a da-
ta-limite para que todos 
os pedidos de registro 
de candidatura – e even-
tuais recursos decorren-
tes do processo – tenham 
sido devidamente proces-
sados, examinados e jul-
gados pelos respectivos 
tribunais eleitorais.

Região tem 31 candidaturas registradas 
a deputado nas eleições de 2 de outubro

A propaganda nas Eleições 
2022 está liberada a partir des-
ta terça-feira (16). Mas candida-
tas e candidatos, partidos po-
líticos, coligações e federações 
partidárias devem verificar o 
que a legislação eleitoral per-
mite e proíbe durante a cam-
panha, para não incorrerem em 
punições aplicadas pela Justi-
ça Eleitoral. 

Nas eleições deste ano, os 
mais de 156 milhões de eleito-
ras e eleitores aptos a votar vão 
escolher candidatas e candida-
tos aos cargos de presidente da 
República, governador, sena-
dor, deputado federal e deputa-
do estadual ou distrital. O pri-
meiro turno do pleito está mar-
cado para o dia 2 de outubro e, 
eventual segundo turno, para 
o dia 30 de outubro.

As regras da propaganda elei-
toral estão contidas na Resolu-

ção nº 23.610, que dispõe tam-
bém sobre o horário gratuito e as 
condutas ilícitas na campanha.

Confira, a seguir, o que a legis-
lação eleitoral autoriza e veda na 
propaganda eleitoral em geral:

PROPAGANDA NA INTERNET
É livre a manifestação de 

pensamento da eleitora e do 
eleitor por meio da internet. No 
entanto, essa manifestação não 
pode ofender a honra ou a ima-
gem de candidatas e candida-
tos, partidos, coligações ou fe-
derações partidárias, ou ainda 
se propagar notícias falsas.

A legislação permite a propa-
ganda eleitoral em blogs ou pá-
ginas na internet ou redes so-
ciais das candidatas e candida-
tos, partidos políticos, coliga-
ções ou federações, desde que 
seus endereços sejam informa-
dos à Justiça Eleitoral.

É proibido veicular qualquer 
tipo de propaganda eleitoral pa-
ga na internet. A exceção é o 
impulsionamento de conteúdo, 
que deverá estar identificado de 
forma clara e ter sido contrata-
do, exclusivamente, por can-
didatas, candidatos, partidos, 
coligações e federações parti-
dárias ou pessoas que os repre-
sentem legalmente.

SHOWMÍCIO
A norma proíbe a realização 

de showmício, presencial ou 
transmitido pela internet, para 
promoção de candidatas e can-
didatos e a apresentação, remu-
nerada ou não, de artistas com 
a finalidade de animar comício 
e reunião eleitoral. A única ex-
ceção é a realização de shows 
e eventos com a finalidade es-
pecífica de arrecadar recursos 
para a campanha, sem que ha-

ja pedido de voto.
A proibição de realizar shows 

também não se estende a can-
didatas e candidatos que sejam 
profissionais da classe artísti-
ca – como cantoras, cantores, 
atrizes, atores, apresentadoras 
e apresentadores –, que pode-
rão exercer as atividades nor-
mais de sua profissão durante 
o período eleitoral, desde que 
não apareçam em programas 
de rádio e de televisão nem uti-
lizem tais eventos para promo-
ver a candidatura.

USO DE OUTDOOR
É vedada a propaganda elei-

toral por meio de outdoors, in-
clusive eletrônicos. A violação 
da regra sujeita a empresa res-
ponsável, partidos, federações, 
coligações e candidatas e can-
didatos à imediata retirada da 
propaganda irregular e ao pa-

gamento de multa no valor de 
R$ 5 mil a R$ 15 mil.

MATERIAIS DE CAMPANHA
No dia da eleição, a eleitora ou 

eleitor poderá revelar a sua pre-
ferência por determinada can-
didatura. Porém, a manifesta-
ção deve ser silenciosa por meio 
do uso de bandeiras, broches, 
dísticos, adesivos, camisetas e 
outros adornos semelhantes. A 
norma proíbe a aglomeração de 
pessoas com vestuário padroni-
zado que caracterize uma mani-
festação coletiva.

PROPAGANDA NA IMPRENSA
Na imprensa, não será con-

siderada propaganda eleitoral 
a divulgação de opinião favo-
rável à candidata, candidato, 
partido, coligação ou federação 
partidária, desde que não seja 
matéria paga.                   | Da Redação

Legislação define o que pode e não pode na propaganda eleitoral
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CANDIDATURAS REGISTRADAS NA REGIÃO FONTE: DIVULGACAND

DEPUTADO FEDERAL

DEPUTADO ESTADUAL

CEARÁ (UNIÃO) 
HORTOLÂNDIA

ADILSON PALITO 
(PODEMOS) - PAULÍNIA

CÍCERO BRITO 
(MDB) - PAULÍNIA

DOUTOR DOUGLAS OLIVEIRA 
(NOVO) - HORTOLÂNDIA

KELLY LUIZA 
(PODEMOS) - MONTE MOR

JULIANO MERKES
 (AGIR) - PAULÍNIA

GUILHERME DALL’ORTO 
(PODEMOS) - SUMARÉ

SIMONE BETINI (PP)  
HORTOLÂNDIA

CAMILA BRITO 
(AGIR) - SUMARÉ

ANA PERUGINI (PT)  
HORTOLÂNDIA

EDUARDO RICATTO (PP) 
HORTOLÂNDIA

MARIO LACERDA 
(CIDADANIA) - PAULÍNIA

HENRIQUE DO PARAÍSO 
(REPUBLICANOS) - SUMARÉ

WALTER TATO (PODEMOS)  
HORTOLÂNDIA

CLEMILTON SILVA 
(REPUBLICANOS) - HORTOLÂNDIA

BENÍCIO BALIEIRO 
(PSD) - PAULÍNIA

EDNA DELLA NINA 
(PT) - PAULÍNIA

NENÊ RÉSTIO (PP)
NOVA ODESSA

MÁRCIA REBESCHINI 
(PV) - NOVA ODESSA

DR. ROSA ABLAS 
(PODEMOS) - MONTE MOR

DECIO MARMIROLLI 
(PSD) - SUMARÉ

BÉPE PANTERA 
(PSD) - PAULÍNIA

GCM RUIZÃO (PP)
SUMARÉ

NILSÃO (AVANTE) 
PAULÍNIA

NEIA MELLO (AGIR) 
SUMARÉ

EDSON MOURA (PSD) 
PAULÍNIA

DIRCEU DALBEN 
(CIDADANIA) - SUMARÉ

CHICO NETO (PSD)
PAULÍNIA

ISMAEL PINTOR 
(AGIR) - SUMARÉ

SIRINEU ARAÚJO 
(PL) - SUMARÉ

PROFESSORA SULA 
(MDB) - SUMARÉ

Cristiane Caldeira | REGIÃO
cris.caldeira@tribunaliberal.com.br

Eleitores podem acom-
panhar o andamento 
dos registros pelo sis-
tema DivulgaCandCon-
tas, na página de cada 
candidato ou candidata. 
Desenvolvida pelo TSE, 
a ferramenta apresenta 
informações detalha-
das sobre cada um de-
les, tais como certidões 
criminais e declaração 
de bens.

REPRESENTATIVIDADE
Entre as candidaturas 

registradas na região, 
Podemos e PSD foram os 
partidos com maior re-
presentatividade, com 
cinco cada um. Agir e PP 
possuem quatro candi-
datos cada, seguidos por 
Cidadania, PP, PT, MDB 
e Republicanos, com dois 
cada. Novo, PL, PV, União 
e Avante possuem um 
candidato cada.

Na divisão por gênero, 
as mulheres representam 
29% do total de candida-
tos: são quatro na dispu-
ta por uma cadeira na 
Assembleia Legislativa 
de São Paulo e cinco por 
uma cadeira na Câmara 
dos Deputados.

REELEIÇÃO
Na região, dos 30 plei-

teantes a concorrem às 
eleições proporcionais, 
apenas dois concorrem 
à reeleição: o deputado 
estadual Dirceu Dalben 
(Cidadania), de Suma-
ré, e o deputado fede-
ral Henrique do Paraí-
so (Republicanos), tam-
bém de Sumaré. Henri-
que não consta no Di-
vulgaCand como candi-
dato a reeleição porque 
em 2018 terminou como 
suplente e em junho de 
2021 assumiu a cadeira 
de Milton Vieira na Câ-
mara Federal.
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A RUA É DELAS

Três musas do talento de 
desenhar com spray marcarão 
presença no 5º Jacuba Festival de 
Graffiti, que será realizado neste 
final de semana, em Hortolândia

Mulheres artistas do 
graffiti rompem barreiras 
e ocupam cada vez mais 
espaço na arte de dese-
nhar com spray, uma ati-
vidade que ainda é domi-
nada por homens. Nos 
muros das cidades, elas 
desenham o cotidiano, a 
natureza e a luta por res-
peito e igualdade. Três 
dessas musas da arte ur-
bana marcarão presença 
no 5º Jacuba Festival de 
Graffiti que será realiza-
do, neste final de semana, 
em Hortolândia: Nicolly, a 
Lua (Hortolândia), Cher-
mie (Amazonas) e Lud-
milla (Tocantins). Elas 
contam como enfrentam 
as barreiras do machis-
mo e mostram que o ta-
lento para o graffiti não 
tem identidade de gênero.

Pioneira na cena da 
arte urbana no Amazo-
nas, Chermie Ferreira, 34 
anos, foi a primeira a fa-
zer um festival de grafitti 
na região norte com foco 
nas mulheres. De origem 
indígena, a artista é idea-
lizadora do primeiro festi-
val de graffiti internacio-
nal para mulheres, o Graf-
fiti Queens Festival, que 
acontece em São Paulo, 
e o festival internacional 
de grafite feminino Yapai 
Waina que tem como sede 
o Estado do Amazonas.

Para Chermie a arte do 

graffiti é um instrumento 
para as mulheres rompe-
rem barreiras e ocupar as 
ruas, historicamente do-
minada pelos homens. “A 
gente sofre com o machis-
mo. O graffiti é algo mui-
to público e, nós, mulhe-
res, fomos criadas para fi-
car dentro de casa e não 
para estar na rua. Inicial-
mente, o que me desper-
tou para o grafitti não foi 
só fazer o desenho, mas 
estar na rua, ocupar esses 
espaços (públicos) que pa-
ra nós mulheres são nega-
dos”, observa.

A grafiteira e muralis-
ta, que começou na arte 
do graffiti aos 16 anos, re-
trata em suas obras a cul-
tura e vivência nortista, 
sua raiz ribeirinha e a va-
lorização do povo indíge-
na Kokama, com desta-
que para a força da mu-
lher nas tribos. Charmie é 
uma das artistas presen-
tes no Beco do Batman, a 
famosa galeria de arte ur-
bana a céu aberto locali-
zada na Vila Madalena, 
em São Paulo, cidade on-
de ela mora atualmente. 

Há dois anos, a jovem 
Nicolly da Costa Fon-
tes, 19 anos, moradora 
de Hortolândia, se de-
dica à arte de desenhar 
com spray. Lua, como é 
conhecida no mundo do 
graffiti, diz que o maior 
desafio como mulher “é 
ter que se esforçar além 
para ter o mínimo de re-

Chermie e Ludmilla: musas do spray participam do 5º Jacuba Festival de Graffiti

Mulheres rompem barreiras e ocupam 
cada vez mais espaço na arte do graffiti

Idosos do CCMI (Cen-
tro de Convivência da Me-
lhor Idade) do Loteamen-
to Remanso Campineiro 
ganharam uma festa em 
comemoração ao Dia dos 
Pais. Com direito a muita 
música, mais de 200 pes-
soas participaram da ce-
lebração, na tarde desta 
segunda-feira (15).

Para proporcionar me-
lhor qualidade de vida à 
população da melhor ida-
de do município, a Prefei-
tura de Hortolândia, por 
meio dos CCMIs, oferece 
durante o ano várias ati-

vidades, cursos e eventos 
gratuitos para os usuá-
rios cadastrados. Além 
da unidade no Reman-
so Campineiro, localiza-
da na rua Euclides Pires 
de Assis, 200, a prefeitu-
ra dispõe do CCMI Jar-
dim Amanda, que fica na 
rua Di Cavalcanti (antiga 
rua Cinco), 1.947.

“O objetivo do Centro 
de Convivência da Me-
lhor Idade é proporcionar 
atividades físicas, sociais 
e culturais que tragam 
melhoria na qualidade 
de vida dos nossos ido-
sos. Durante a pandemia, 
eles foram prejudicados 
com o distanciamento e o 

isolamento social. Por is-
so, precisamos recuperar 
a alegria, a mobilidade e 
a saúde dos idosos que fo-
ram mais afetados”, sa-
lienta a coordenadora do 
CCMI Remanso Campi-
neiro, Fernanda Fadiga.

Durante a Festa do 
Dia dos Pais, os idosos 
que são papais recebe-
ram uma lembrancinha 
especial da coordenação 
do CCMI.

Para melhorar a estru-
tura do CCMI do Reman-
so Campineiro, o espa-
ço vem recebendo obras 
de reforma e ampliação. 
O Salão Social recebe-
rá obras de ampliação, 

Dia dos Pais é celebrado 
no Centro de Convivência da 
Melhor Idade de Hortolândia

Atividade foi realizada na tarde de segunda-feira e reuniu cerca de 200 pessoas

DIVULGAÇÃO

NO REMANSO CAMPINEIRO

Festival valoriza participação feminina desde a 1ª edição

Beth Soares| HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação | HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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Desde a primeira edi-
ção do Jacuba Festival 
de Graffiti, os organiza-
dores se preocupam em 
preparar os eventos com 
estrutura adequada pa-
ra receber artistas mu-
lheres. De acordo com 
Leandro Kranium, um 

dos coordenadores do 
festival, o objetivo é criar 
condições para que o 
evento se torne cada vez 
mais plural e inclusivo.

Esse cuidado, conta 
Kranium, vem da vivência 
da sua equipe nos festivais 
de graffiti pelo Brasil, da 

constatação da participa-
ção majoritariamente de 
homens nesses eventos, 
além da escuta das quei-
xas de artistas mulheres. 
Elas assinalam a necessi-
dade de alguns cuidados 
para receber o público fe-
minino como alojamen-

to separado, espaço pa-
ra quem vem com famí-
lia, além da pluralidade de 
pessoas trabalhando no 
projeto desde a concepção, 
coordenação e produção.

“Diante dessas observa-
ções, desde a primeira edi-
ção tentamos fazer o fes-

tival de modo igualitário. 
Temos a ideia de realizar 
o Hortolândia Girls, uma 
edição do Jacuba Festival 
só para mulheres. Que-
remos transformar o Ja-
cuba em um projeto plu-
ral, com olhar diferencia-
do, que atenda as deman-

das da diversidade social, 
com a participação de ho-
mens, mulheres, pessoas 
de várias etnias, culturas, 
orientação sexual e gêne-
ro. E que, com essa plura-
lidade, todos sintam con-
fiança em participar”, afir-
ma Kranium.           | Beth Soares

passando dos atuais 130 
metros quadrados, para 
cerca de 250 metros qua-
drados. Duas novas salas 
multiuso também serão 
construídas e elas esta-
rão anexadas ao prédio 
do Salão Social.

Na área da quadra po-
liesportiva, o piso da 
quadra será recuperado 
e uma nova pintura se-
rá realizada. O espaço 

contará ainda com ves-
tiários, masculino e fe-
minino. Já os vestiários 
da piscina, eles serão am-
pliados e quatro novas 
áreas de chuveiros serão 
implantadas. No espaço 
da piscina também será 
construída uma sala de 
almoxarifado. 

“Além dessas melho-
rias, novas calçadas se-
rão construídas no es-

paço, garantindo maior 
acessibilidade para todos. 
As obras, já começaram e 
dentro de alguns meses as 
ações serão finalizadas. 
Com isso, teremos um no-
vo Centro de Convivência 
para a nossa melhor ida-
de, onde poderemos aten-
der com mais qualidade, 
em um espaço mais mo-
derno e humanizado”, fi-
nalizou Fernanda.

Em 2016, conheceu a 
arte do graffiti, por meio 
de coletivos de hip hop 
dos quais participa. “Foi 
quando comprei minhas 
10 primeiras latinhas de 
spray. Fiz vários dese-
nhos. A minha primeira 
contratação como artista 
foi para pintar a parede 
de uma hamburgueria, 
fiz um desenho bem sim-
ples”, lembra a diretora 
e organizadora do maior 
evento de arte urbana do 
Tocantins, o PMW Street 
Graffiti.

O FESTIVAL
O 5º Jacuba Festival de 

Graffiti é uma realização 
da Prefeitura de Hortolân-
dia, por meio da Secretaria 
de Cultura, com coordena-
ção dos artistas Kranium e 
Cabelin. O evento será na 
Unidade Cultural Arlindo 
Zadi, no Jardim Amanda, 
neste sábado e domingo 
(20 e 21), das 9h às 17h. A 
classificação é livre, per-
mitida para todas as ida-
des, com entrada gratuita. 

Participarão do festival 
cinco artistas urbanos de 
diferentes estados: Cher-
mie (Amazonas), Korea 
(Sergipe), Veio Art (Reci-
fe), LudBird (Tocantis) e 
Ramon Phanton (Goiás). 
Também participarão do 
festival três artistas da 
região - Q.Pirigo (Mon-
te Mor), Lua e Gui Na-
ture (Hortolândia). Jun-
tos, por meio da arte co-
letiva, os artistas produ-
zirão um mural de cerca 
de 50 metros quadrados. 
Nos dois dias do festival, 
haverá food trucks, ani-
mação com DJ e feira de 
exposição dos trabalhos 
dos artistas para comer-
cialização.

conhecimento e respeito” 
no ambiente masculino. 

“Muitos homens duvi-
dam da nossa capacidade 
por sermos mulheres. En-
tão, assim, comecei a en-
tender por que nos even-
tos colaborativos dos quais 
participei no início sempre 
tinha somente 3 ou 5 meni-
nas numa escala para 20 
artistas homens”, assinala. 

Lua desenvolve sua ar-
te em letras utilizando os 
elementos da sua TAG (as-
sinatura) e, agora, come-
ça a desenvolver a técnica 
para desenhar persona-
gens. Em seus trabalhos 
busca deixar mensagens 
sobre a importância e a 
grandeza da presença fe-
minina, nas suas diversas 
fases, assim como a Lua.

PÁSSAROS NOS MUROS
Na arte do grafitti des-

de 2016, Ludmilla Weber 

de Oliveira, 28 anos, biólo-
ga especialista em pássa-
ros, conhecida como Lud-
Bird, que mora em Pal-
mas, no Tocantins, enu-
mera alguns obstáculos 
para a mulher conquis-
tar seu espaço no graffi-
ti. “Assim como lutamos 
pela igualdade de gêne-
ro em todos os ambien-
tes e, principalmente, re-
lacionado ao trabalho, lu-
tamos por ela também no 
graffiti, que é uma área 
dominada pelo masculi-
no. Enfrentamos obstá-
culos que 90% das vezes 
não existem na vida de 
um homem (filhos, ser-
viços domésticos, sobre-
carga, excesso de traba-
lho, jornadas duplas, em-
pregos principais e graffi-
ti como secundário). Para 
pintar na rua, temos que 
escolher a roupa que usar, 
pensar no local e ir acom-

panhada porque o assé-
dio e o perigo que a mu-
lher corre sozinha é cons-
tante”, descreve.

Além disso, LudBird 
diz sentir uma certa des-
valorização comercial 
do trabalho das artistas. 
“Para a mulher no graffiti 
existe ainda diferença no 
valor que é dado nas ar-
tes comerciais feitas por 
nós em relação a dos ho-
mens, já passei por esta si-
tuação”, conta.

A bióloga traz nas suas 
obras elementos da natu-
reza como aves, animais e 
plantas. Seu estilo é neo-
tradicional, sem contor-
nos, baseado em elemen-
tos da natureza e dese-
nhos animados. Sua pri-
meira experiência como 
artista foi aos oito anos 
de idade, quando pintou 
o fundo do mar numa te-
la com tinta óleo.
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Bandidos fazem reféns durante 
roubo de carga em Campinas e 
um acaba preso em Hortolândia

A Guarda Municipal de 
Sumaré apreendeu dro-
gas que estavam escondi-
das em uma construção no 
bairro Jardim dos Ipês II, 
na noite desta segunda-fei-
ra (15). A apreensão acon-
teceu com a ajuda de um 
cão farejador. Um suspeito 
acabou fugindo do local ao 
ver a corporação chegando. 
Foram encontrados embai-
xo dos entulhos da obra 38 
porções de maconha e 22 
microtubos de cocaína.

Segundo um dos agen-

tes que participou da 
ação, o cão ficou bem 
agitado próximo aos en-
tulhos e telhas jogados no 
chão. Ao tirarem a sujeira, 

os guardas acharam uma 
pochete com as drogas.

As drogas apreendidas 
foram encaminhadas pa-
ra a Delegacia de Sumaré. 
Ninguém foi preso.

Guarda Municipal 
encontra drogas 
escondidas em 
obra em Sumaré

Cão farejador auxiliou na localização do entorpecente

DIVULGAÇÃO

FLAGRANTE

A Polícia Civil do Rio 
de Janeiro está investi-
gando o desaparecimen-
to de cinco homens na 
cidade de Nova Iguaçu, 
na Baixada Fluminense. 
Eles foram vistos pela úl-
tima vez na tarde de sex-
ta-feira (12). Quatro de-
les são amigos e haviam 
pedido um carro de apli-
cativo para ir a um shop-
ping na mesma cidade. 
O quinto desaparecido é 
o motorista que aceitou 
a viagem.

Os quatro amigos se 
chamam Adriel Andra-
de, Douglas de Paula dos 
Santos, Jhonatan Alef 

Francisco e Matheus Cos-
ta da Silva. Eles têm en-
tre 21 e 28 anos de idade. 
A identidade do motoris-
ta não foi divulgada.

De acordo com as in-
formações preliminares, 
o veículo teria sido inter-
ceptado por bandidos en-
capuzados quando passa-
va pelo bairro Valverde. 
Por causa disso, a inves-
tigação está sendo reali-
zada pelo Setor de Des-
coberta de Paradeiros da 
Delegacia de Homicídios 
da Baixada Fluminense.

Paralelo às investiga-
ções da polícia, as famí-
lias fazem buscas por 
conta própria, divulgam 
fotos e imploram por no-
tícias nas redes sociais.

Polícia Civil investiga o 
desaparecimento de cinco 
homens em Nova Iguaçu

BAIXADA FLUMINENSE

Agência Brasil | SÃO PAULO
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

QUARTA-FEIRA
17 DE AGOSTO DE 2022

09

Tribuna Liberal

Cézar Oliveira | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Carregamento 
avaliado em 
R$ 30 mil foi 
recuperado 
junto com o 
veículo, após 
acompanhamento 
feito pela PM

Uma carga com cerca 
de 3 mil quilos de carne 
foi recuperada e um ho-
mem preso pela Polícia 
Militar na manhã desta 
terça-feira (16), no bair-
ro Campos dos Amarais, 
em Campinas. O moto-
rista e o auxiliar foram 
mantidos reféns por ou-
tros dois bandidos, que 
estão sendo procurados.

Segundo a Polícia Mi-
litar, três bandidos abor-
daram o caminhão por 
volta das 6h, próximo 
ao Aeroporto dos Ama-
rais, em Campinas. Dois 
dos bandidos colocaram 
o motorista e o auxiliar 
dentro de um veículo de 
apoio do trio e os manti-
veram reféns por horas. O 
terceiro criminoso seguiu 
com o caminhão senti-
do Sumaré. A carga tinha 
como destino Hortolân-
dia e o valor estimado é 
de R$ 60 mil.

A PM foi acionada por 

meio de um dispositivo 
instalado no caminhão e 
começou o acompanha-
mento. Já em Sumaré, o 
bandido que conduzia o 
veículo percebeu a pre-
sença da polícia e tentou 
fugir, mas acabou coli-
dindo contra um ônibus 
na divisa com Hortolân-
dia. Ele ainda desceu do 
veículo e correu, mas os 
policiais conseguiram 
capturar o criminoso e o 
conduziu para a Delega-
cia de Hortolândia, onde 
o caso foi registrado.

Os dois criminosos que 
estavam com as vítimas 
fugiram para o bairro 
Matão, em Sumaré. Cer-
ca de 1h depois, eles libe-
raram o motorista e o au-
xiliar, que prestaram de-
poimento na Delegacia 
de Hortolândia.

Um dos criminosos 
foi preso e já tinha pas-
sagem por receptação, 
os outros dois bandi-
dos, que estavam no car-
ro com os reféns, ainda 
não foram localizados. Caminhão carregado com carne acabou colidindo contra um ônibus na divisa com Hortolândia

DIVULGAÇÃO
Cézar Oliveira | HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Bombeiros combatem incêndio em Americana
Bombeiros do 1º Pelotão de Americana apagaram um in-
cêndio que devastou boa parte de uma área verde de difí-
cil acesso, próximo a uma pista de motocross, na Rua An-
gelo Macini, na tarde desta terça-feira (16). Uma viatura e 
quatro bombeiros trabalharam no combate às chamas e 
permaneceram nos trabalhos por aproximadamente 3h30 
até que o incêndio fosse controlado.

POLICIA

Foram encontrados 
38 porções de 
maconha e 22 
microtubos de 

cocaína
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O Secretário de Turismo do Esta-
do de São Paulo, Vinicius Lummertz, 
comandou o corte da fita inaugural, 
acompanhado dos promotores do 
evento Suzi Camargo e Jarbas Favo-
retto, ela da Conteúdo Brasil Feiras e 
Eventos e ele da AMITur, Associação 
Brasileira dos Municípios de Interes-

se Cultural e Turístico.
Na verdade, somente se ouviu elo-

gios de todas as formas. Tanto, que já 
tivemos prefeituras pedindo reserva 
de espaço para o seu estande na edi-
ção do próximo ano. Até porque, no 
próximo ano, cada estande será des-
tinado apenas para uma só prefeitura. 

A cidade de Jales, no noroeste do Es-
tado paulista, por seus méritos, rece-
beu o título de Município de Interes-
se Turístico.

Ela possui enorme oferta de atra-
tivos turísticos nas áreas de cultura, 
saúde, religião, ecoturismo, turismo 
rural, de eventos e de negócios.

Jales é destaque em fruticultura, 
principalmente uvas finas.

A chácara ‘Bela Vista Jales’ dispo-

nibiliza colheita no pé. Apesar de ser 
uma pequena propriedade familiar, 
produz uvas de mesa como: Niágara, 
Núbia, Benifuji, Vitória e Redmeire.

A Estância Água Santa é outro atra-
tivo de Jales, propriedade com mais de 
300 espécies de plantas, além de gran-
de variedade de ipês, pau brasil, aroei-
ra, amora, angico, abricó e outros.

Visite Jales em sua primeira opor-
tunidade.

A Estância Turística de Paraibuna, 
a 140km da capital, na região de São 
José dos Campos, tem muitos atrati-
vos turísticos e culturais.

Hoje destacamos a sua ‘Bica D’Água’, 
um patrimônio municipal conservan-
do lembranças de um passado famoso.

Ali, os cavaleiros chegavam, mata-
vam sua sede e refrescavam seus ani-
mais antes de negociar no mercado 
municipal.

Com o passar dos anos, e crescimen-
to populacional, foi ordenada a cons-
trução do chamado “Patrimônio de 
Preservação da Fonte da Bica D’Água” 
mantendo até hoje sua original cons-
trução.

Paraibuna tem um portal funcio-
nal, onde se pode obter informações 
adicionais, lembrando que é ótima a 
gastronomia da cidade.

Visite Paraibuna, você vai gostar.

A União Brasileira de Feiras e Even-
tos de Negócios, mais conhecida como 
Ubrafe, usou o seu estande para dis-
tribuir gratuitamente centenas de li-
vros técnicos e de outros tipos.

A Ubrafe, apoiadora do Salão São 
Paulo de Turismo 2022, é uma im-
portante entidade dos promotores de 
eventos, com uma das que mais tem 
associados em seu seio.

INAUGURAÇÃO CONCORRIDA

JALES NO TURISMO

ATRATIVOS DE PARAIBUNA

LIVROS DA UBRAFE
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Tribuna Liberal

OSalão São Pau-
lo de Turismo, 

por ocasião dessa 
que foi a sua 19ª 
edição, mostrou to-
da a pujança do Es-
tado paulista nos 
diversos segmen-
tos do Turismo

Com estande pró-
prio ou participan-
do de estande das 
Rotas Turísticas, ti-
vemos, no total, 110 
cidades exibindo o 
seu potencial.

Junto com o Sa-
lão, também des-
taque para o Con-
gresso do Turis-
mo Paulista, para 
o Fórum ‘Turismo 
Transforma’ e pa-
ra o auditório mon-
tado para o Senac.

É assim mesmo: 
Se a cidade quer 
receber turista ela 
tem de se mostrar 
no Salão São Paulo 
de Turismo, pois a 
compensação vem 
a curto, médio e 
longo prazo com 
toda certeza.

Pa rabéns aos 
participantes!


